

Les collégiens encouragés à monter des projets

Le conseil départemental a décidé d'encourager les collégiens à s'investir dans des projets citoyens. Hier, les élèves de dix établissements ont reçu une subvention de près de 19 000 €.

Construire un poulailler ou aménager un lieu de détente dans le collège. Sensibiliser à la trisomie 21 ou organiser un mini-concert dans l'établissement. Voilà quelques-uns des projets initiés par des élèves de collèges publics et privés sarthois.

Pour la première fois, le conseil départemental a décidé de lancer un appel à projet pour encourager les collégiens à s'engager pour la cause de leur choix. Comme il le fait depuis deux ans pour les étudiants de l'enseignement supérieur.

« Pour nous, la politique éducative ne se résume pas à l'entretien des collèges. Nous voulons participer à la construction de citoyens éclairés de demain en les accompagnant dans leur projet, estime Anthony Tréfaut, l'élu chargé de l'éducation. Et des projets, contrairement à ce que l'on entend régulièrement, les jeunes en ont ! La preuve ! »

Pour cette première édition, 12 des 75 collèges du département ont déposé un projet. Deux n'étaient « pas mûrs ». Les 10 autres ont reçu une subvention qui doit couvrir 100 % des dépenses (avec un maximum de 3 000 €). Au total, le conseil départemental leur a remis 18 693 €.

À la manière des doctorants qui doivent présenter leur sujet de thèse en 180 secondes, hier, les collégiens avaient trois minutes pour exposer leur projet devant leurs homologues réunis à l'abbaye de l'Épau. Chapeau à ceux de Mulsanne qui ont joué le jeu, sans notes !



Les collégiens de Mulsanne ont présenté leur projet, sans notes.

PHOTO : QUEST-FRANCE

de la Ligue de protection des oiseaux (LPO), le jardin permet de « maintenir la biodiversité, préserver des flocs de fraîcheur et offrir un peu de détente pour discuter, lire, se reposer ». Contribuant ainsi à un « bon climat scolaire ». Le jardin s'enrichira bientôt d'une mare et d'un mur d'expression (1 660 €).

Aux Mûriers (Le Mans), les élèves ont engagé une réflexion sur « l'écologie intégrale » et ont déjà réussi à faire « baisser de 14 % les notes d'électricité » en éteignant les lumières et les ordinateurs. À la cantine, la petite assiette est privilégiée et le pain rationné à deux tartines pour « limiter les déchets ». Prochaine étape : la

tailleur en planches, avec un dôme en grillage. Les cinq futures pensionnaires seront nourries avec les déchets de la cantine. Une sensibilisation des élèves a déjà été faite dans ce sens. Les membres du club s'organiseront pour prendre les pous en pension chez elles pendant les vacances, « car on en est responsables » (680 €).

Profitant des travaux de leur établissement, les élèves du club les Génies de la construction de Pierre de Ronsard (La Chartre-sur-le-Loir) réalisent une maquette du collège dans l'objectif de le rendre moins énergivore et de « trouver l'isolation la plus efficace ». Avec l'objectif d'aller en

rejoint pour la communication et depuis deux ans, ils mènent régulièrement des actions. Le 21 mars prochain, Journée mondiale de la trisomie 21, le duo va organiser interventions et ciné-débat, et pour la première fois, un concours de chaussettes déparillées. Tous les élèves seront invités à en porter (1 610 €).

Les élèves du club lecture de Georges-Desnos (La Ferté-Bernard) vont organiser une collecte de livres pour enrichir leur bibliothèque. Et voudraient une installation mobile pour la mettre à disposition dans différents lieux du collège (1 663 €).

« On a réfléchi à la place des filles, souvent mises à l'écart lors des jeux comme le baby-foot », ont expliqué les collégiens de Bollée (Mulsanne). Aussi, après l'extérieur l'an passé, ils ont réfléchi à l'aménagement intérieur de leur établissement. Ils projettent des espaces avec du mobilier neuf, des jeux de société... (1 500 €).

Les élèves de Belle-Vue (Loué) ont choisi l'art pour parler de la sexualité au collège. Ils ont réalisé une expo sur la vie sexuelle et affective, et vont installer un distributeur de protections hygiéniques jetables (1 126 €).

La culture

Les membres du club journal d'Albert-Carnus (Le Mans) vont le faire évoluer vers une webradio, pour développer les compétences orales et leurs connaissances de l'information (1 704 €).

Le Vieux-chêne (La Flèche) s'est doté de nouveaux instruments de